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Sommario/riassunto « Dieu merci, le Limousin ne manquait pas de bosquets, de
châtaigneraies, de chemins creux bordés de chênes et de hêtres, de
telle sorte que je pouvais m’y promener - sans risquer… l’insolation -
d’un pas dont on pouvait croire la lenteur due à ma nature méditative.
D’ailleurs, c’était vrai, je méditais. » Ainsi s’exprime Georges-
Emmanuel Clancier dans son roman autobiographique, Un jeune
homme au secret, qu’il publia en 1989. Né à Limoges le 3 mai 1914, et
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bien qu’il vive à Paris depuis 1955, Georges-Emmanuel Clancier n’a
jamais rompu ses attaches avec le Limousin, la terre nourricière de son
inspiration littéraire, le matériau premier de son imaginaire, le point
névralgique de sa poétique. Sans jamais s’enfermer dans le passé, il
puise dans ses racines natales les forces de son renouvellement, ne
serait-ce que pour élargir l’horizon de sa création et l’ancrer dans le
temps présent. Aussi émerveillé soit-il par la féerie géographique,
aussi sensible soit-il à l’histoire des vies minuscules ou aux luttes
sociales sublimement orchestrées dans Le Pain noir, sa plume a
toujours trempé dans l’encre de l’universalité. Son oeuvre doit être
considérée comme un legs précieux pour ceux qui s’intéressent aux
questions de l’identité et des relations entre terroir et céleste.
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Sommario/riassunto As a dynamic interface between agriculture and forestry, agroforestry
has only recently been formally recognized as a relevant part of land
use with ‘trees outside forest’ in important parts of the world—but not
everywhere yet. The Sustainable Development Goals have called
attention to the need for the multifunctionality of landscapes that
simultaneously contribute to multiple goals. In the UN decade of
landscape restoration, as well as in response to the climate change
urgency and biodiversity extinction crisis, an increase in global tree
cover is widely seen as desirable, but its management by farmers or
forest managers remains contested. Agroforestry research relates tree–
soil–crop–livestock interactions at the plot level with landscape-level
analysis of social-ecological systems and efforts to transcend the
historical dichotomy between forest and agriculture as separate policy
domains. An ‘ecosystem services’ perspective quantifies land
productivity, flows of water, net greenhouse gas emissions, and
biodiversity conservation, and combines an ‘actor’ perspective (farmer,
landscape manager) with that of ‘downstream’ stakeholders (in the
same watershed, ecologically conscious consumers elsewhere, global
citizens) and higher-level regulators designing land-use policies and
spatial zoning.
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